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格微评论

众议
今日烟台

“奇山所”是本报新开的面向烟
台市民的评论专版，说咱烟台百姓

的事，拉咱烟台百姓的理，是百姓发
言的舞台，网友评说的天地。来稿邮
件地址：qlwbqss@163.com，见报即付
稿酬。同时，为联系读者，开门办报，

开通QQ群：110841928，期待广大有兴

趣的读者和作者加入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：发改委一周内两次召开酒行业会议，强调维护价格稳定。价格司领导对啤酒企业

受成本上升较多，适当提高部分产品价格表示理解，对成本变化不大但价格轮番上涨

的白酒行业，在当前形势下不妥当的定价行为提出了批评。(广州日报 4月7日)

微评：怎么不和油企约谈？

新闻：上海的陈女士遇到奇事，买回的猪肉白天无异样，夜间却会发蓝光。有关食品方

面的专家学者称，可能是由细菌引起的，需要对猪肉进行检测，并进行培殖观察、研究

及分析后才能确定。此前，长沙也有同样事件发生，经检查，“蓝光猪肉”系发光细菌二

次污染所致。(新闻晨报 4月7日)

微评：真真成了“夜明珠”。

新闻：国家发改委负责人称，注意到网上有网友将国内的油价与美国作比较，称我国油

价高于美国。他说，成品油的销售价格分为“裸价”和“税”，各个国家税是不一样的。除

了产油国，我国成品油的不含税价格是最低的。(京华时报 4月7日)

微评：不含税最低，含税就高，说明了什么？
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立法规范户外运动势在必行
隔刘英团

容忍“乞讨网店”

也是一种善

热热帖帖

“真的请驴友们不要随便
进山了。”昨日下午5时，参与救
援的清水镇派出所刘警官才
吃上一碗面。“为照顾他们情
绪，都没忍心批评他们。”派出
所副所长李英海说，他们对被
救出的驴友一般就是进行批
评教育，但面对越来越多的驴
友被困事件，希望相关部门能
立法规范。(4月6日《新京报》)

驴友被困的消息时有耳
闻，说明驴友探险很流行，堵
是堵不住。既然市场需求客观
存在，通过立法建立户外运动
突发事件的应急预案，促使其
向规范化、有序化方向发展就
势在必行。譬如，从行业准入
的角度加强对户外运动组织
者的管理，从行政执法的角度

对户外运动组织者的行为进
行约束，对严重违反相关规定
的组织和个人实施相应处罚。

户外事故之所以比火灾、

谋杀和安全事故等更引人注
意，并非户外事故风险系数大
或者多么恶劣，而是政府救援
的代价过高所致。这种高代价
是否不可避免，很难说；政府
是否应为救援买单，应审慎探
讨。驴友遭遇意外或者不可抗
力是构成政府实施救助的唯
一要件，而与事故的产生原因
和危及对象无关。换句话说，

政府没有理由拒绝为驴友提
供公共救援服务。

事实上，每次驴友被困
或者遇难，我们欣喜的看到
政府都表现出极大的人道主
义关怀和实际的救援付出，

并无失责和缺位行为。当然，

“每个人都应对自己的行为
承担一定的责任”，“凭什么
为个人爱好浪费那么多的社
会公共资源”的观点也并不

是毫无道理，获救的驴友承
担相应的救援费用也是理所
当然的。政府应当通过立法
严格区分登山户外运动与旅
游、自助游和探险等活动的
界线，增强驴友的安全防范
意识，把活动控制在已知风
险、便于救援的范围内。

民间组织参与社会公共
服务是成熟社会的重要标志
之一。因意外频发，欧美等国
家已有较成熟的登山救援体
系。户外运动在我国几乎不存
在公共财政支持这一说。这就
意味着户外运动真正的实践
能力广泛的蕴涵在民间，即长
期致力于户外运动实践的协
会组织、民间团体和公民群体

中。所以，很有必要通过立法
对户外运动给予规范，并对民
间救援组织的功能、作用加以
明确、肯定和支持、帮扶。而
且，通过立法还可进一步规范
户外运动的准入门槛、运行机
制、风险管理、责任归属等。

因“瘦肉精”事件下架20多天后，双汇熟肉制品6日在重庆各卖场重新上架。为证明重新上架

的产品安全放心，双汇集团重庆区域经理在卖场大吃火腿肠，称瘦肉精事件后，重庆超市30多个
双汇产品全部下架，20多天来销量减少数百万元。为让市民相信重新上架的产品是安全放心食
品，他们只好无奈地到现场大吃火腿肠。但此举却只引来市民“早知今日何必当初”的冷讽。(重
庆晚报)

据报道，网上竟然也能乞讨

借钱了，金额多是一元起步，乞讨

的原因更是五花八门：有自称创

业没有本金寻求资助的，还有借

钱买房娶老婆的。

虽然大部分“乞讨网店”的卖

家还销售诸如上网卡、衣服等商

品，纯粹“乞讨”、“借钱”的只是极

少数，但针对网络乞讨，有网友就

提出应该马上封了。而笔者认为，

容忍“乞讨网店”也是一种善。

的确，网络之上，鱼龙混杂、

泥沙俱下，很难说有些“乞讨网

店”的讨钱借钱不会是一种骗局。

但更应当想到，网上起步的卖家，

有很多着实是因为既缺资金、又

缺经验，才小打小闹地开个网店

艰难摸索。既然现实生活中，看到

街头乞讨的穷人，好多心善之人，

常会不由自主地扔下几个小钱，

那么换个场合、变个空间，如果你

有同样的爱心和善心，尽己所能

地继续展现“我帮困，我快乐”的

慈善理念，又有什么不可以的呢？

说到网上乞讨的“不用衣衫

褴褛，不用风餐露宿，不用可怜兮

兮”，我倒觉得，这并不是“乞讨境

界”的表现雷人，而恰恰无妨看作

是乞讨形式的文明进步。总不能

说，只有肮脏邋遢、绻缩街头，才

是行乞求助的“标准形象”，而让

更多这种穷困潦倒的“标准形象”

现于眼前，才能激起一些人的慈

善念头和行动？

容忍“乞讨网店”也是一种

善，不仅仅需要怀有一份悲天悯

人的善良真诚，尽力给无助者以

温暖和宽厚，还应设身处地的多

从贫困者的角度，去思考、去谅

解、去包容。

油价又涨了

新闻：中国首个“孔明学院”，日前在襄阳学院正式成立，孔明学院还设立了“诸葛亮一

班”和“诸葛亮二班”。孔明学院学生，从大一学生中遴选，其步骤为个人申请、二级学院

审核和学院考核三部分。目前已有500多学生报考了该学院，录取比例为1∶5。(武汉晚
报 4月7日)

微评：诸葛亮是培养出来的？

新闻：因考试不及格，学生在QQ群里辱骂老师。老师得知后，将学生起诉到法院，要求

赔礼道歉并赔偿精神损失。经法庭和学校调解，陈某在班会课上，向老师孙某当面赔

礼道歉。孙某在对方赔礼道歉后，原谅了陈某的错误行为，并主动撤回起诉。(楚天都

市报 4月7日)

微评：虚拟世界也要遵守现实的规矩。

隔司马童

发帖：

@章浩辉：

油价又上涨了，7日零
时起，上调成品油最高零
售价格，汽柴油每吨上涨
500元和400元。有人说油改
气省钱，就怕改了以后通
不过年审啊。

跟帖：

@我大爹555：
10元是极限，再高不

开车了。

@去留无意：

开始让老公步行上

班，低碳+健身+省钱。

@qiqangqou：
涨价可缓减汽车拥

堵，减少空气污染，节省开

支。

@面条也疯狂：

汽油涨价，是不是意

味着汽车就要降价了？

@辛辛淘浪：

真愁人啊，这油价一

天一个价，崩溃啊……

@yhsmh：
坐公交车吧。

@烟台散啤：

再涨涨就不堵车了。

@deliaxiaomei：
知道涨价的时候我们

这边的加油站都关门了。

真跑不起了。

@豆妈逗乐：

都改骑电动车啊。

@soso568：
估计以后还会涨的。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
17路空间的“民生杂谈”板

块就热门话题发表自己的

看法，我们将有选择性的

刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

@置地前景：当奔驰、宝马等名车

熙熙攘攘的充斥着街头，当名品鳞

次栉比挤满时尚走廊，当为香车豪

宅不惜一掷千金之时，很多人都已

经意识到，烟台人的价值观在改

变，烟台人的财富正在隐蔽性的集

中。如今，国富民实，品质生活已经

显现，而在历经多年的历史沉淀，

殷实富足的烟台，其最大富人区已

在东部海岸线上蠢蠢欲动。

@朵1029：烟台大学发布禁止占座

令，这是值得肯定的。为什么会有

疯狂的占座行为，我认为追根究底

还是考试惹的祸，情绪紧张焦虑，

为了考研占下一个固定座位方便

复习，这是可以理解的，但是占不

到位置就不能好好复习了吗？其实

最主要的是要有一个正常轻松的

考试复习氛围。

@山水城市：这次去山东扫墓，开

车逛了下烟台、蓬莱和威海，有感

于这些城市的城建水平和环境质

量，可以说对这座城市和生活在里

面的人们来说，是幸福的。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚报·

今日烟台 (http : //t . s ina .com.cn/
1886899723)新浪微博，发表评论，

我们将有选择的刊登。

蛤那仅是对我学生讲的励志的

话，他们基本都进商界。我的财富观

是富不傲穷，贫不妒富。祝天下爱钱

人都发财共同富裕。(董潘回应“警告
学生40岁没4000万不要见我”)

蛤我国目前成品油的零售价

格可能比美国同等品质的油略微

高一点，但是跟日本、欧洲这些地

方比，还是比较低，这也是跟税收
体系有关系。美国成品油消费税比

较低，日本和欧盟非常高，我们的

税费跟美国差不多，或者略高一
点，基本上处于这个水平。(郭海涛

中国石油大学中国能源战略研
究中心助理主任)

蛤目前，个人教育投资甚至

出现了负回报现象。“大学生过剩
而民工短缺”，意味着花钱上大学

是一种浪费。问题根源并不在于孩

子或者家长，而在于教育体系。教

育出了问题，才会产生“读书无用”

的观念。(黄益平 北京大学国家

发展研究院教授)

蛤一般认为此次央行加息意
在通胀，包括禁止日化企业提价、

严令煤炭企业保障重点电煤供应

等等也是为控制通胀水平考虑。但

有一点让人不解，既然控制通胀如

此重要，而通胀又难以控制，为什
么发改委还要上调成品油价格？

(吴知逢 评论者)

蛤董藩没错，是我们社会传

达的仇富观出现了很大的社会问

题。财富可耻吗？不可耻，特别是中

国已经摆脱了原始的财富积累过

程，中国大量的新富豪来自于知本

的积累，来自于选择的正确。(陈宝

存 全国地产知名专家和评论人)

蛤李彦宏和马云——— 这两个
互联网界的偶像级人物，从不同的

路径出发，曾同室操戈，却终陷入

同样的泥沼。他们背后站着全体民

营企业。难道都是不同的活法，同

样的宿命——— 要么投奔外资，要么

委身央企？(石述思 媒体人)

“早知今日，

何必当初！”

我不含瘦肉精


